	令和元年 第6回 教育委員会会議録
1. 開会日時	令和元年6月28日(金) 午後2時00分
2. 場 所	峰行政サービスセンター 第4会議室
3. 出席委員	吉野委員、佐伯委員、一宮委員、齋藤委員
4. 出席者	永留教育長、阿比留教育部長、八島次長兼教育総務課長、糸瀬学校 教育課長、庄司生涯学習課長、川辺文化財課長
5. 会議書記	扇課長補佐
6. 閉会日時	令和元年6月28日(金) 午後3時02分
7.議事日程第 1	会議録署名委員の指名
日程第 2	会期日程の決定
日程第 3	教育長諸報告
日程第 4	報告第 3号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について
日程第 5	報告第 4号 対馬市社会教育委員の委嘱について
日程第 6	その他

## 永留教育長

それでは、ただいまから令和元年第6回対馬市教育委員会会議を開 会いたします。

議事の進行につきましては、対馬市教育委員会会議規則により進め たいと思います。

では、日程第1、会議録署名委員を指名いたします。

今回の会議録署名委員は、一宮委員さん及び齋藤委員さんを指名します。よろしくお願いします。

続きまして、日程第2「会期日程の決定」でありますが、お諮りします。本会議の会期は本日、一日にしたいと思います。

これにご異議ありませんか。

## 会場

#### 「異議なし」の声

## 永留教育長

「異議なし」のようです。したがって、会期は、本日、6月28日 の一日といたします。会議運営につきましてご協力をお願いいたしま す。

次に、日程第3「教育長諸報告」を行います。

資料の2ページをお願いします。

5月30日から学校経営訪問を行っております。今回は新任校長の学校を一日がかりで行っています。5月30日に比田勝中学校、それから6月10日に西小学校、11日に仁田中学校、17日に豊小学校、27日に大船越小学校を訪問いたしました。

それから、5月31日に博物館協議と書いておりますけれども、今回の議会に博物館設置条例を提案したわけですけれども、その設置条例を定めるに当たって、博物館の所管を教育委員会にするか、市長部局にするかということで、市長、副市長を交え、関係部局で協議を行いました。結論的には市長部局で博物館の管理運営を行っていくというふうなことになっております。

それから、6月7日に校長当初面談と書いておりますけれども、これは目標管理制度における校長の当初面談でありまして、6月7日、13日、14日、3日間を私と学教課長で行っております。

同じく6月7日に教科書採択協議会を入れておりますけれども、ご存じのとおり、新学習指導要領が小学校では来年度から全面実施をされます。先行実施をしております特別の教科・道徳につきましては、一昨年、採択を行いました。対馬地区での令和2年度から使用する道徳以外の各教科書を今年の8月末までに採択をしなければいけません。そのための採択協議会を6月7日に実施し、調査員会議を6月1

2日に行いました。採択協議会には、教育委員会委員として吉野委員 と佐伯委員に入ってもらっております。

それから、6月18日から28日、今日の午前中まで、第2回市議会定例会が行われました。18日の初日には、教育委員会関係で条例を2件、議案として上げております。1点は、浅海中の統合に係る教育施設条例の一部を改正する条例、それからもう1点は、教職員住宅管理に係る条例改正です。

それから、24日と25日に一般質問が行われました。24日に3名の議員から3件の質問がありましたが、1点目は、近代化遺産の文化財指定について、2点目は、通学路の安全対策について、3点目は、管理職住宅の管理について、この3点の質問がありましたけれども、特に問題はあっておりません。

それから、前後しますが、23日に国境マラソン大会が行われまして、10キロメートルとハーフと2種目行われまして、参加者数が1,178名、うち島外から351名、韓国から532名の参加があっております。赤米協定を結んでおります岡山県総社市から片岡市長も参加をして、ハーフマラソンを完走されました。比田勝小学校が絵の展示に参加してくれておりましたし、比田勝中学校がステージの横断幕といいますかね、これを書いてくれておりました。ほか、比田勝小・中にプラス、佐須奈の学校もそうですけれども、当日の給水ボランティアであるとか、応援であるとか、子どもたちもよく頑張ってやっておりました。

以上で、教育長の諸報告を終わります。

報告事項について何か質疑等ありましたら、「その他」のほうでお 受けをしたいと思います。

続きまして、日程第4、報告第3号「要保護及び準要保護児童生徒 について」を議題とします。

事務局から提案理由の説明をお願いします。学教課長。

#### 糸瀬課長

失礼いたします。資料 5ページ、それから 6ページをお開きください。

なお、校種別、それから学校別の児童生徒の氏名等については別に お配りしている資料をご参照いただきたいと思います。

なお、この資料については、この会終了後に回収をいたしますので、 ご了承いただきたいと思います。

今回は、平成31年4月1日現在の認定者数と令和元年5月1日現在で認定した要保護及び準要保護の人数を報告いたします。

	まず、5ページの小学校から参ります。
	小学校の準要保護認定者は、4月1日現在での継続認定者が137
	名、5月1日現在での新規認定者が2名、そして認定取消が1名とい
	うことですので、合計138名になっております。
	続きまして、中学校の準要保護認定者でございますが、4月1日現
	在の継続認定者が90名、5月1日現在の新規認定者が1名、そして
	認定取消が3名ということで、合計88名というふうになっておりま
	す。
	次に、要保護についてご報告をいたします。
	小学校の要保護認定者、4月1日現在の継続認定者が11名、5月
	1日現在の新規認定者が1名ということで、合計12名というふうに
	なっております。
	中学校の要保護認定者は、4月1日現在の継続認定者が12名、5
	月1日現在の新規認定者が3名ということで、合計15名というふう
	になっております。
	以上でございます。
永留教育長	説明が終わりましたので、審議方よろしくお願いします。質疑等あ
	りませんでしょうか。
齋藤委員	要保護認定者、小中学校のですよね。認定理由というのはなかった
A Metalini int	んでしたっけ、今まで。
糸瀬課長 ————	認定理由は特にここには記載はしてないです。
齋藤委員	はい、わかりました。
永留教育長	準要保護家庭が生活保護家庭になると、子どもたちも自動的に要保
	護児童生徒になるんです。就職されたりして生活保護等がなくなった
	場合には、取消ということが今基本的な方向です。
齋藤委員	わかりました。
永留教育長	ほかにありませんでしょうか。
会場	「なし」の声
永留教育長	では、ほかに質疑等ないようですから、以上で、報告第3号を終わ
	らせていただきます。
	続きまして、日程第5、報告第4号「対馬市社会教育委員の委嘱に
	ついて」を議題とします。
	事務局から提案理由の説明をお願いします。生涯学習課長。
庄司課長	資料の7ページをお願いいたします。

	報告第4号社会教育委員の委嘱についてでございます。
	対馬市社会教育委員条例第4条の規定に基づき、別紙のとおり対馬
	市社会教育委員の委嘱について、専決処分をしたので報告いたしま
	す。
	理由といたしまして、市PTA連合会代表及び対馬市青少年健全育
	成連絡協議会代表につきまして役員の変更があったため、変更して
	委嘱するものです。
	今回委嘱するのは、市PTA連合会代表として緒方宏路氏、青少年
	健全育成連絡協議会代表として長郷健彦氏の任命です。
	なお、教育委員会会議までのいとまがなかったため、教育長専決処
	分とさせていただいております。
	任期につきましては、前任者の残任期間で令和元年6月1日から令
	和2年3月31日まででございます。
	以上でございます。
永留教育長	説明が終わりましたけれども、何か質疑はありませんでしょうか。
会場	「なし」の声
永留教育長	質疑等ないようですので、報告第4号「対馬市社会教育委員の委嘱
	について」は以上で終わります。
	続きまして、日程第6、「その他」の事項に移ります。
	まず初めに、各課の事業予定を報告させていただきたいと思いま
	す。お手元に7月分の事業予定表を配付しておりますので、ご覧くだ
	さい。教育総務課から順に主な内容について報告をお願いします。
八島次長	それでは、教育総務課関係の事業予定についてご説明申し上げま
	す。
	まず、7月8日月曜日に、教育委員会の点検評価委員会の第1回目
	の開催する予定としております。
	それから、7月22日月曜日、決算に係る監査事務局の監査を受け
	ることになっております。
	それから、26日金曜日に、教育委員会会議とあわせて、対馬市総
	合教育会議を開催する予定となっております。
	それから、月間業務としてありまして、8月8日から10日を予定
	しております島っこ留学体験の準備、それから、また、9月の補正予
	算の準備時期になると思いますので、そういう準備が発生となって
	います。以上です。
永留教育長	次、学校教育課、お願いします。

# 糸瀬課長 失礼いたします。7月分を掲載しております。 まず、1日、定例校長会、峰公民館。 2日、先ほどから出ておりますが、5月から行っております学校訪 問ですが、新任校長校訪問、今回は小綱小学校、豊玉中学校、2校を 午前、午後でそれぞれ実施いたします。 3日が定例教頭会。 それから、4日、人権・同和地区別研修会。 5日、県の教育委員会の学校訪問です。このときには、県の池松誠 二教育長、それから県の教育委員さんも含めて、総勢15名ほど参加 をされるということでございます。 それから、8日、南署の管内の学警連。 9日、厳原幼稚園の経営訪問。 翌10日が第2回の園長会。 11日が特別支援教育の連携協議会、そして、研究指定を受けてお ります豊小学校の中間指導。 12日が教育支援委員会を実施いたします。 それから、16、17日が巡回教育相談及び先ほど来出ております が、教科用図書の選定委員会の実施をいたします。 18日が研究指定を受けております鶏鳴幼稚園の中間指導。 そして、今学期は19日が第一学期の終業式というふうになりま す。 それから、23日は、県中総体の結団式、対馬市公会堂で実施予定 でございます。 24日、第2回対馬市幼稚園・こども園主任研修会。 そして、26日が移動日になる場合もありますが、27日28日、 この期間が県中総体ということになります。 そして、30日が人権教育担当者研修会ということになっておりま す。 以上です。 永留教育長 生涯学習課、お願いします。 庄司課長 それでは、生涯学習課関係の7月の行事についてご報告させてい ただきます。 まず、7月3日に、第1回社会教育委員及び公民館運営審議会委員 の合同会議を開催します。 7月4日に、県と総務部総務課共催で社会人権・同和地区別研修会 を開催します。

	7月6日から7日にかけまして、第1回みねの舎を対馬青年の家
	で開催します。今年度から豊玉町の小学校にも案内を送付しまして、
	豊玉から2名の参加があっております。
	7月8日に、法務局におきまして対馬・壱岐地区の人権啓発ネット
	ワーク協議会が開催されます。
	7月14日日曜日に、峰陸上競技場で島民体育大会の陸上競技が
	開催されます。
	7月27日から30日にかけまして、島の魅力に出会う日本の宝
	「しま」交流支援事業を開催いたします。この事業は、島外から40
	名、島内から20名の小学4年生から中学3年生の参加者を募集し、
	対馬全体をフィールドとするさまざまな体験活動を行うものです。
	現在、参加者の募集中でございます。
	月間業務といたしましては、例年のことですけれども、夢づくり補
	助金の交付決定事務、各種施設管理、イベント準備作業等を行いま
	す。以上でございます。
永留教育長	文化財課、お願いします。
川辺課長	文化財課としては、課が主催する事業というのは特にございませ
	んが、各担当でいろいろ担当者会議等が出てきております。
	7月10日に、対州馬の保存会の会議が入っておりまして、あと、
	ここにはすいません、間に合わず書いていないんですけど、12日に
	は、九州北部島遺跡会議というのがあります。これは、福岡、佐賀、
	あとはこの対馬と、北部地域の似たような遺跡を有するところで連
	絡協議会を開催しております。
	7月16日には、秋の赤米サミットに関して、福岡市で岡山県総社
	市と鹿児島県南種子町と対馬市の担当が集まりまして協議をする予
	定です。今のところはそういうところです。
永留教育長	事業予定の報告が終わりましたが、この件に関して質疑はありま
	せんでしょうか。
会場	「なし」の声
永留教育長	ないようでしたら、本日の会議はこれで終了いたしますが、次回の
	会議日程の件で事務局からお願いします。
事務局	次回の日程ですけど、先ほど話がありました対馬市総合教育会議
	が7月26日金曜日に予定をされています。ですので、その前にした
	いと思います。場所は厳原になります。皆さんの都合はどうでしょう
	カゝ。

## 永留教育長

それでは、次回の会議を7月26日、教育委員会会議と総合教育会議を同日に行う。場所は厳原の市役所ということで予定をしておいてください。

これで、本日の日程は全部終了しましたので、会議を閉じます。 以上をもちまして、令和元年第6回対馬市教育委員会会議を閉会 します。お疲れさまでした。

会議の経過を記載して、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和 年 月 日

委 員 (自署)

委 員 (自署)